

Lenzburg, 14. November 2024

Medienmitteilung

Praxisnah und fundiert: Kurs für Politik-Nachwuchs

Stapferhaus richtet erneut Seminare für Kommunalpolitiker:innen aus

Einen Beitrag zur politischen Nachwuchsförderung zu leisten, ist eines der Ziele der Aargauischen Stiftung für Freiheit und Verantwortung in Politik und Wirtschaft. Dafür führt die Stiftung jährlich einen achteiligen Kurs für all jene durch, die schon erste Erfahrungen in der Politik gemacht haben oder politische Verantwortung übernehmen wollen, ob in einem Gemeindegremium oder im Grossen Rat. Der nächste Kurs beginnt am 24. Januar 2025 im Stapferhaus in Lenzburg.

Mit Bürgerinnen und Ämtern reden, das städtische Bau- oder Sozialwesen mitgestalten, sich mit den rechtlichen Grundlagen der Gemeindepolitik auskennen: wer in die Kommunalpolitik geht, muss in vielen Bereichen fit sein. Die Aargauische Stiftung für Freiheit und Verantwortung in Politik und Wirtschaft bietet von Januar bis Mai 2025 bereits zum 39. Mal einen Kurs an, der sich bewährt hat, um kommunalpolitische Nachwuchskräfte für ihr Amt zu befähigen. Die Absolventinnen und Absolventen verstehen es, die Herausforderungen ihrer Gemeinde frühzeitig zu erkennen, einzuordnen und konstruktiv zu bewältigen.

Als Kursreferenten wirken Abteilungsleiter, Grossräte oder ehemalige Gemeindeammänner, die ihren Erfahrungsschatz gerne weitergeben. An acht Freitagnachmittagen vermitteln sie den Kursteilnehmenden in den attraktiven Räumlichkeiten des Stapferhauses in Lenzburg solides Grundwissen: von der Raumplanung über die Öffentlichkeitsarbeit bis hin zum Sozialwesen. «Die Referenten bringen nicht nur umfangreiche Fachkenntnisse mit, sondern können diese auch anschaulich vermitteln. Ihre praxisnahen Beispiele und die Möglichkeit, Fragen zu stellen, bereichern den Kurs sehr und machen die Inhalte greifbar», so Prisca Hubschmid, Gemeinderätin aus Freienwil, die den Kurs dieses Jahr absolviert hat.

Nicht zuletzt ist die Teilnahme eine gute Gelegenheit für angehende oder neu gewählte Amtsträgerinnen und Amtsträger, sich untereinander zu vernetzen. Auch deshalb empfiehlt der ehemalige Teilnehmer Roger Wüst, Gemeinderat aus Schinznach, den Kurs: «Die gute Atmosphäre im Stapferhaus fördert den Austausch. Ich habe wertvolle Kontakte geknüpft, und es ist eine perfekte Umgebung für produktives Lernen.»

Die Teilnahmegebühr für den Kurs im Jahr 2025 beträgt 900 Franken. Eine Anmeldung ist bis zum 15. Dezember 2024 möglich auf stapferhaus.ch/kommunalpolitik. Weitere Informationen zu den Inhalten und der Kursanmeldung erteilt Janine Vonderach vom Stapferhaus (vonderach@stapferhaus.ch, Tel. 062 88 66 203).

Termine und Programm:

Freitag, 24. Januar 2025, 13 bis 17:30 Uhr: Führung und Organisation

Freitag, 14. Februar 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Sozialwesen

Freitag, 28. Februar 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Raumplanung/Bauwesen

Freitag, 14. März 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Rechtliche Grundlagen der Gemeindepolitik, Teil 1

Freitag, 28. März 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Schulwesen

Freitag, 04. April 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Finanzwesen

Freitag, 25. April 2025, 13:15 bis 17:15 Uhr: Kommunikation Behörde/Medien/Bürger:innen

Freitag, 09. Mai 2025, 13:15 bis 18:15 Uhr: Rechtliche Grundlagen der Gemeindepolitik, Teil 2, Gemeindefusion und Kultur

Medienkontakt

Julia Kamperdick
Leitung Kommunikation & Marketing
kamperdick@stapferhaus.ch
Tel.+41 62 886 62 40
www.stapferhaus.ch/medien

Link zum Veranstalter

Die Aargauische Stiftung für Freiheit und Verantwortung in Politik und Wirtschaft bezweckt, die Grundsätze von Freiheit und Verantwortung im politischen und wirtschaftlichen Alltag zu fördern und insbesondere die jüngere Generation im Kanton anzusprechen.

<https://ag-stiftung.ch/>